

2023年7月21日

JFEスチール株式会社
代表取締役社長 北野 嘉久 様

千葉市中央区 ○○○○

降下ばいじんに関するお願い

貴社におかれましては、益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。

さて、御社の東日本製鉄所（千葉地区）を発生源とする降下ばいじんに関して、被害住民として以下のとおり要望します。

なお、要望事項に係る御社の対応につきましては、来たる9月末までに文書でご回答いただきたく、併せてお願い申し上げます。

1 「粉塵飛散防止対策委員会」の活動について

- (1) 御社に設置されている「粉塵飛散防止対策委員会」の活動状況が見えません。手厚い体制で運営されているにもかかわらず、もったいないことです。地域住民が御社のご努力を理解するためにも、ホームページに活動状況を掲載していただけないでしょうか。
- (2) 千葉市環境審議会の提言に沿って、「事業者・地域住民・千葉市の三者間における情報共有を図る」ため、市や住民も交えた拡大委員会を年1回程度開催していただけないでしょうか。

2 降下ばいじん量の測定結果の公表の仕方について

- (1) 御社が測定されている降下ばいじん量は、「再開発地区での大気環境状況について」というページで公表されていますが、タイトルが分かりにくいだけでなく、ここへたどり着くのは容易ではありません。せっかく毎月測定されているにもかかわらず、これももったいないことです。タイトルの変更やサイトマップの工夫等、アクセスし易いように改善を望みます。
- (2) 降下ばいじん量の単位は、「t/km²」で表示されていますが、全く実感がわきません。科学的見地からの表示も重要ですが、一般人にも分かるような工夫を望みます。例えば、降下ばいじんを採取した際に、同じ面積の白紙に広げて写真を撮り、これを併せて掲示するのも一つの方法だと考えます。そうすれば、月ごとの特徴や年々の減少が実感できるのではないのでしょうか。

3 降下ばいじん被害への対応について

- (1) 住民からの被害の申し出について、受付窓口を設置し、ホームページでご案内いただきたい。
- (2) 被害を申し出た住民に対して、現状確認のうえ、住宅等の清掃作業を実施していただきたい。御社ホームページでPRされている「出前清掃活動」は大変素晴らしい取り組みですが、被害住宅への出前が優先されるべきと考えます。
- (3) 御社の福利厚生事業として洗車設備を設置し、社員の車だけでなく、ばいじんが付着した地域住民の車にも無料で利用させていただきたい。

(補記) 被害状況の分かる写真のほか、私の住宅で採取したばいじんを添付しますので、御社から排出されたものであることをご確認ください。御社のものではない場合は、本件要望を取り下げますのでご連絡ください。

以上